
LeÊdirecteurÊdeÊlaÊDRAAFÊBretagneÊnousÊaÊadresséÊleÊdroitÊdeÊréponseÊsuivantÊ: 
L’éditorialÊdeÊvotreÊle reÊmensuelleÊdeÊseptembreÊ2022ÊmetÊenÊcauseÊdirectementÊl’administra onÊrégionaleÊdeÊl’agricultureÊ
àÊproposÊdeÊ l’applica onÊdeÊ laÊ règlementa onÊ rela veÊauÊcontrôleÊdeÊ structures,ÊdansÊunÊdossierÊdontÊ leÊprésidentÊdeÊ laÊ
chambreÊrégionaleÊd’agricultureÊestÊpar eÊprenante.ÊUneÊautorisa onÊd’exploiterÊaÊétéÊdélivréeÊleÊ12ÊmaiÊ2022ÊconcernantÊ
16,61ÊhaÊdeÊterresÊsituéesÊàÊBeuzecÊCapÊSizunÊauÊbénéficeÊdeÊM.ÊLeÊBihan.ÊLorsqueÊj’aiÊeuÊconnaissanceÊd’uneÊexploita onÊ
irrégulièreÊdeÊcesÊterresÊetÊconformémentÊàÊl’ar cleÊL331-7ÊduÊcodeÊruraleÊetÊdeÊlaÊpêcheÊmari me,Êj’aiÊmisÊenÊdemeureÊparÊ
courrierÊduÊ20ÊjuilletÊ2022ÊleÊGAECÊduÊMillierÊdeÊcesserÊimmédiatementÊd’exploiterÊcesÊparcelles.ÊLeÊGAECÊm’aÊréponduÊleÊ8Ê
aoûtÊavoirÊcesséÊtouteÊexploita onÊdesÊparcellesÊpourÊlesquellesÊilÊs’étaitÊvuÊopposerÊunÊrefusÊd’exploiter. 
CeÊdossierÊaÊdoncÊétéÊgéréÊdeÊfaçonÊtotalementÊconformeÊauxÊrèglesÊenÊvigueurÊetÊdeÊfaçonÊiden queÊàÊtoutesÊlesÊsitua onsÊ
d’exploita onÊsansÊautorisa on. 
JeÊvousÊsignaleÊparÊailleursÊqueÊM.ÊJean-YvesÊBonizec,ÊfilsÊdesÊpropriétairesÊdesÊ16,61ÊhaÊdeÊfoncierÊagricole,ÊaÊdemandéÊàÊ
bénéficierÊduÊrégimeÊdeÊlaÊdéclara onÊpourÊme reÊenÊvaleurÊlui-mêmeÊlesÊterresÊdontÊsaÊfamilleÊestÊpropriétaireÊetÊqueÊce eÊ
demandeÊ aÊ étéÊ sa sfaiteÊ dansÊ laÊ mesureÊ oùÊ ilÊ remplitÊ l’ensembleÊ desÊ critèresÊ Ê prévusÊ parÊ leÊ codeÊ ruralÊ etÊ deÊ laÊ pêcheÊ
mari me. 

SEPTEMBRE 2023 

Oriane THOMAS 
Animatrice Bretagne 
 
BureauÊrégionalÊ:Ê ZAÊdeÊlaÊMétairie, 
   Bâ mentÊleÊGalilée 
   35520ÊMelesse 
TelÊ:Ê06Ê71Ê36Ê68Ê38Ê/ÊmailÊ:Êbretagne@coordina onrurale.frÊ 

Notre animatrice est à votre écoute.  
En cas de ques on, n’hésitez pas à la contacter ! 

NotreÊpartenaire 

ÉluÊàÊ laÊtêteÊdeÊ laÊCRÊ29ÊenÊmaiÊdernier,Ê jeÊprofiteÊdeÊce eÊédi onÊpourÊ
meÊprésenter.Ê JeÊsuisÊ installéÊdepuisÊ20ÊansÊàÊSaint-VougayÊoùÊ jeÊcul veÊ
desÊ légumesÊ surÊ 50Ê hectares.Ê J’adhèreÊ àÊ uneÊ pe teÊ coopéra ve,Ê
Biobreizh,Ê etÊ jeÊ commercialiseÊ enÊ circuitÊ longÊ essen ellementÊ desÊ
brocolis,Ê courge es,Ê choux,Ê tomatesÊ etÊ quelquesÊ pe tsÊ produitsÊ deÊ
diversifica on.Ê JeÊ considèreÊ queÊ leÊmondeÊ agricoleÊ estÊmalÊ défenduÊ etÊ
sansÊcesseÊdénigré,ÊqueÊlesÊagriculteursÊacceptentÊtropÊdeÊchoses,ÊetÊqueÊ
nousÊpayonsÊtropÊdeÊmondeÊautourÊdeÊnous.ÊJeÊsaisÊaussiÊqueÊ lorsqu'onÊ
adhèreÊàÊuneÊgrandeÊcoopéra ve,ÊilÊestÊdifficileÊdeÊdireÊceÊqueÊl'onÊpense.Ê
ÉtantÊ imperméableÊ àÊ laÊ pressionÊ duÊ systèmeÊ etÊ voulantÊ changerÊ lesÊ
choses,Ê jeÊmeÊ suisÊengagéÊàÊ laÊCoordina onÊRurale…Ê [suiteÊdeÊ cetÊ éditoÊ
pageÊ2] 
 
 



ÉluÊenÊmaiÊdernierÊauÊcotéÊdeÊSébastienÊAbgrall,ÊjeÊprofiteÊdeÊ
cetÊarticleÊpourÊmeÊprésenter.ÊJeÊmeÊsuisÊinstallé,ÊilÊyÊaÊ35ÊansÊ
àÊ Goulven,Ê oùÊ jeÊ travailleÊ 100Ê haÊ dontÊ 70Ê haÊ deÊ terresÊ
humides.ÊIlÊyÊaÊ200ÊbêtesÊàÊviandeÊdontÊ50ÊvachesÊallaitantes,Ê
100Êporcs,Ê7ÊhaÊdeÊ légumesÊcommercialisésÊenÊgrandeÊpartieÊ
enÊ venteÊ directeÊ auÊmagasinÊ deÊ laÊ fermeÊ etÊ uneÊ activitéÊ deÊ
locationÊsaisonnièreÊenÊgîteÊàÊlaÊferme.ÊJ’aiÊdécouvertÊlaÊCRÊilÊyÊ
aÊ4ÊansÊgrâceÊàÊVéroniqueÊLeÊFlochÊquiÊs’estÊintéresséeÊàÊmesÊ
prisesÊ deÊ paroleÊ dansÊ laÊ presse.Ê JeÊ suisÊ unÊ déçuÊ duÊ syndicatÊ
« dit »ÊmajoritaireÊauxÊidéesÊduquelÊjeÊn’aiÊjamaisÊadhéré. 
LeÊ 15Ê juinÊ dernier,Ê j’aiÊ assistéÊ enÊ avant-premièreÊ àÊ laÊ
projectionÊ duÊ filmÊ « LesÊ alguesÊ vertes »,Ê suivieÊ duÊ débatÊ enÊ
présenceÊduÊréalisateurÊetÊégalementÊdeÊlaÊLPO,ÊGreenpeace,Ê
EauxÊetÊ rivièreÊainsiÊqueÊdeÊ laÊConfédérationÊpaysanne.Ê IlÊneÊ
manquaitÊ queÊ L214Ê etÊ BretagneÊ vivanteÊ pourÊ compléterÊ laÊ
belleÊbrochetteÊd’escrologistes. 
 
LeÊ réalisateurÊ PierreÊ JolivetÊ aÊ demandéÊ s’ilÊ yÊ avaitÊ desÊ
agriculteursÊdansÊ laÊsalle.Ê J’aiÊétéÊ leÊseulÊàÊrépondreÊetÊ ilÊm’aÊ
demandéÊmonÊavisÊ surÊ leÊ film.Ê JeÊneÊmeÊ souviensÊpasÊdeÊ ceÊ
queÊ j’aiÊ ditÊ exactement,Ê jeÊ n’aiÊ pasÊ niéÊ laÊ responsabilitéÊ deÊ
l’agricultureÊ dansÊ laÊ proliférationÊ desÊ alguesÊ vertesÊmaisÊ j’aiÊ
faitÊ remarquerÊ queÊ dansÊmonÊ secteurÊ traverséÊ parÊ laÊ rivièreÊ
« laÊFlèche »,ÊalorsÊqueÊl’onÊdénombreÊplusÊdeÊ8Ê000ÊtruiesÊetÊ
aucuneÊstationÊd’épuration,ÊilÊn’yÊaÊpasÊd’alguesÊvertesÊdansÊlaÊ
BaieÊdeÊGoulven.Ê 
 
AÊl’inverse,ÊdansÊlaÊzoneÊdeÊlaÊrivièreÊ« leÊQuillimadec »ÊalorsÊ
queÊ l’onÊ compteÊ deuxÊ foisÊ moinsÊ deÊ truiesÊ etÊ qu’ilÊ yÊ aÊ desÊ

stationsÊd’épuration,ÊlaÊBaieÊdeÊGuissenyÊestÊsaturéeÊenÊalguesÊ
vertes. 
 
L’agricultureÊaÊprisÊconscienceÊdeÊl’impactÊdesÊnitratesÊetÊaÊfaitÊ
deÊgrosÊeffortsÊdepuisÊ20ÊansÊetÊilÊn’enÊn’estÊpasÊfaitÊmentionÊ
dansÊleÊfilm.ÊJ’aiÊmêmeÊdûÊprotégerÊlaÊFNSEAÊenÊdisantÊqueÊjeÊ
neÊvaisÊpasÊvérifierÊmesÊrouesÊdeÊvoiture,ÊmêmeÊsiÊ jeÊneÊsuisÊ
pasÊd’accordÊavecÊeux,ÊilÊneÊfautÊpasÊexagérer ! 
JeÊ penseÊ justeÊ queÊ répondreÊ àÊ chaudÊ avecÊ sincéritéÊ àÊ faitÊ
réagirÊ laÊsalleÊavecÊprèsÊdeÊ500ÊpersonnesÊquiÊontÊfortementÊ
applaudi.ÊLesÊescrologistesÊprésentsÊsemblaientÊdéstabilisés. 
 
LaÊprésenceÊdeÊlaÊConfédérationÊpaysanneÊauÊcôtéÊdeÊcesÊantiÊ
paysansÊ m’aÊ interpellé.Ê LeurÊ représentantÊ aÊ présentéÊ sonÊ
modèleÊd’exploitationÊ« Bio »ÊavecÊunÊélevageÊdeÊ120ÊporcsÊ
charcutiersÊ élevésÊ avecÊ desÊ déchetsÊ alimentaires.Ê IlÊ aÊ justeÊ
oubliéÊ deÊ préciserÊ qu’ilÊ vivaitÊ surÊ lesÊ vestigesÊ d’unÊ élevageÊ
intensifÊ abandonnéÊ parÊ sonÊ pèreÊ carÊ onÊ neÊ peutÊ pasÊ êtreÊ
éleveurÊ etÊ êtreÊ àÊ l’AssembléeÊ nationaleÊ enÊ mêmeÊ temps.Ê IlÊ
représenteÊlaÊpersonnalisationÊdesÊécologistesÊquiÊproclamentÊ
leÊdroitÊàÊ laÊparesse.ÊOnÊneÊnourriraÊpasÊ lesÊFrançaisÊavecÊceÊ
modèleÊd’agriculture ! 
 
Un écologiste, c’est une personne qui vit en ville et aime la 
nature. À la campagne, ça s’appelle un paysan et c’est ce que 
nous sommes. 
 

Patrick Quéré 
1erÊvice-présidentÊdeÊlaÊCRÊ29 

 

 

PourÊmoi,ÊleÊpaysageÊsyndicalÊseÊdécomposeÊenÊtroisÊen tésÊdis nctesÊ: 
D’unÊcôté,ÊleÊvieuxÊsyndicatÊquiÊconsidèreÊqueÊlesÊagriculteursÊneÊsontÊpasÊdesÊéleveurs,ÊmaraîchersÊouÊcéréaliers,ÊmaisÊdesÊ
apporteursÊdeÊma èresÊpremièresÊàÊbasÊprixÊpourÊl'industrieÊagroalimentaire.ÊSiÊlesÊcoursÊdesÊprixÊdeÊlaÊviandeÊouÊduÊlaitÊseÊ
sontÊ aujourd'huiÊ redressés,Ê ceÊ n'estÊ pasÊ grâceÊ àÊ laÊ loiÊ EGAlimÊ commeÊ ilsÊ veulentÊ nousÊ leÊ faireÊ croire.Ê C'estÊ àÊ causeÊ d'uneÊ
baisseÊ significa veÊ deÊ laÊ produc on,Ê dueÊ àÊ l’arrêtÊ d'ac vitéÊ d’éleveurs,Ê parÊ manqueÊ deÊ revenu.Ê ÀÊ forceÊ d'emmenerÊ lesÊ
agriculteursÊsurÊlesÊmarchésÊmondiaux,Êl’élevageÊfoutÊleÊcampÊetÊlesÊpaysansÊavec.ÊC'estÊunÊplanÊsocialÊquiÊneÊditÊpasÊsonÊnom.Ê
LeÊseulÊsujetÊoùÊ ilsÊ sontÊ forts,Êc'estÊpourÊréclamerÊàÊchaqueÊsessionÊchambreÊ laÊ revalorisa onÊdeÊ leursÊ indemnitésÊetÊ faireÊ
voterÊ desÊ règlesÊ qu'ilsÊ n’appliquentÊ pasÊ eux-mêmes,Ê surÊ l'a ribu onÊ duÊ foncierÊ parÊ exemple.Ê JeÊ leurÊ poseÊ laÊ ques onÊ
suivanteÊ:Êl'exemplaritéÊdeÊl'élu,ÊçaÊvousÊditÊquelqueÊchoseÊ? 
 
D’unÊ autreÊ côté,Ê laÊ Confédéra onÊ Paysanne.Ê IlsÊ défendaientÊ autrefoisÊ uneÊ agricultureÊ paysanne.Ê Aujourd'hui,Ê ilsÊ ontÊ étéÊ
phagocytésÊparÊl’écologieÊradicale.ÊPrenonsÊcommeÊexempleÊSainte-Soline,ÊoùÊilsÊcassentÊleÊtravailÊdeÊpaysans,ÊauxÊcôtésÊdeÊ
radicauxÊvenusÊdeÊtouteÊl’Europe.ÊMêmeÊsiÊlaÊréduc onÊdesÊproduitsÊphytosanitairesÊdoitÊêtreÊunÊenjeuÊpourÊtous,ÊilsÊviventÊ
dansÊ l'illusionÊ queÊ tousÊ lesÊ agriculteursÊ passerontÊ enÊ bio.Ê EnÊ plusÊ deÊ vouloirÊ déconstruireÊ notreÊ agriculture,Ê ilsÊ ontÊ déjàÊ
déconstruitÊnotreÊlangue,ÊilsÊécriventÊenÊécritureÊinclusive. 
 
Enfin,Ê ilÊ existeÊ uneÊ alternance,Ê laÊ CRÊ 29Ê quiÊ fêteraÊ sesÊ 20Ê ansÊ l'annéeÊ prochaine.Ê CeÊ syndicatÊ défendÊ l'indépendanceÊ etÊ
l'autonomieÊdesÊagriculteurs.ÊNotreÊ fondementÊ« desÊprix,ÊpasÊdesÊprimes »ÊresteÊd'actualité.ÊNousÊvoulonsÊvivreÊdeÊnotreÊ
mé er,ÊetÊnonÊpasÊd'aidesÊquiÊnousÊobligentÊàÊaccepterÊdeÊplusÊenÊplusÊdeÊcontraintes.ÊNousÊsommesÊcomposésÊdeÊpersonnesÊ
libres,ÊquiÊn'ontÊpasÊpeurÊd’êtreÊàÊcontre-courantÊpourÊ faireÊvaloirÊnosÊconvic ons.ÊNousÊavonsÊuneÊqualitéÊqueÊ lesÊautresÊ
n'ontÊpas,ÊnousÊn'avonsÊjamaisÊétéÊessayés. 

Sébas en ABGRALL 
                PrésidentÊdeÊlaÊCRÊ29ÊÊÊÊÊÊ

           



CommeÊ dansÊ lesÊ départementsÊ nouvellementÊ colonisés,Ê
l’OFBÊ cul veÊ l'opacitéÊ etÊ l'approxima onÊ enÊ refusantÊ deÊ
réaliserÊ desÊ analysesÊ géné quesÊ àÊ par rÊ deÊ prélèvementsÊ
salivairesÊ réalisésÊ surÊ lesÊ vic mes.Ê LaÊ CRÊ 29Ê aÊ financéÊ desÊ
analyses,ÊmaisÊ l'OFBÊaÊ insinuéÊqueÊ lesÊprélèvementsÊétaientÊ
frauduleuxÊ (malgréÊ unÊ réaliséÊ enÊ présenceÊ duÊ maireÊ deÊ laÊ
communeÊ concernéeÊ etÊ deÊ ceÊ fait,Ê officierÊ deÊ PoliceÊ
Judiciaire)Ê etÊ aÊ remisÊ enÊques onÊ l'exper seÊduÊ laboratoireÊ
ForGen. 
LesÊ observa onsÊ deÊ préda onsÊ inhabituellesÊ sontÊ niées,Ê
refusées,Ê invalidées.Ê Pourtant,Ê lesÊ différencesÊ entreÊ uneÊ
préda onÊ deÊ chiensÊ etÊ deÊ loupsÊ sontÊ ne esÊ :Ê lesÊ chiensÊ
errantsÊ tuentÊ pourÊ jouerÊ etÊ neÊ seÊ nourrissentÊ pasÊ desÊ
carcassesÊ (lesÊ croque esÊ chezÊ papaÊ sontÊ bienÊmeilleures)Ê !Ê
LesÊ loupsÊ préfèrentÊ enÊ prioritéÊ lesÊ chairsÊ mollesÊ (foie,Ê
poumons,Ê cœur)Ê etÊ n'hésitentÊ pasÊ–Ê grâceÊ àÊ leurÊ puissanteÊ
mâchoireÊ–ÊàÊéclaterÊ lesÊosÊ
dursÊcommeÊlesÊfémurs. 
 
LorsÊdeÊlaÊmiseÊenÊplaceÊduÊ
comitéÊ loupÊ duÊ Finistère,Ê
seulÊ leÊ tulaireÊdeÊlaÊCRÊ29Ê
aÊ étéÊ validéÊ parÊ leÊ préfet.Ê
J’aiÊ étéÊ évincéÊ sansÊ queÊ leÊ
présidentÊ duÊ syndicatÊ enÊ
aitÊétéÊinformé.Ê 
MonÊ implica onÊ dansÊ
l'organisa onÊ L113Ê etÊ maÊ
proximitéÊ avecÊ leÊ collec fÊÊ
«ÊPâturageÊetÊbiodiversitéÊ»Ê
aÊ dûÊ présiderÊ àÊ ceÊ choixÊ
poli que. 
 
PourÊ quellesÊ raisonsÊ ?Ê CesÊ deuxÊ organisa onsÊ neÊ seÊ
retrouventÊpasÊdansÊleÊnarra fÊofficielÊacceptéÊparÊleÊcomitéÊ
loupÊetÊsesÊmembresÊ: 
 
· enÊ réfutantÊ l'arrivéeÊ naturelleÊ desÊ loupsÊ dansÊ deÊ

nombreusesÊ régionsÊ françaisesÊ :Ê lesÊ loupsÊ neÊ sontÊ pasÊ
arrivésÊparÊmagieÊdansÊleÊcampÊmilitaireÊdeÊCanjuersÊ(Var)Ê
avantÊd'arriverÊdansÊleÊParcÊNa onalÊduÊMercantour.ÊLesÊ
loupsÊ«ÊitaliensÊ»ÊsontÊdeÊtrèsÊgrandsÊvoyageursÊauÊpointÊ
deÊ coloniserÊ mêmeÊ lesÊ Pyrénées,Ê damantÊ leÊ pionÊ auxÊ
loupsÊ espagnolsÊ fortsÊ casaniersÊ deÊ l'autreÊ côtéÊ deÊ laÊ
fron ère… 

· enÊréclamantÊdesÊanalysesÊgéné quesÊsystéma quesÊsurÊ

lesÊ animauxÊ d'élevageÊ prédatésÊ afinÊ d'évaluerÊ
scien fiquementÊleÊnombreÊdeÊloupsÊetÊleursÊsexes. 

· enÊ pointantÊ lesÊ limitesÊ desÊ rsÊ d'effarouchementÊ etÊ deÊ
protec onÊ :Ê l'intelligenceÊ desÊ canidésÊ nousÊmontreÊ queÊ
cesÊdisposi fsÊontÊdesÊeffetsÊlimités. 

· enÊsoulignantÊlesÊconséquencesÊnéga vesÊdeÊl'arrivéeÊdesÊ
loupsÊetÊdesÊchiensÊdeÊprotec onÊdansÊnosÊpe tsÊespacesÊ
naturelsÊ etÊ nosÊ campagnesÊ :Ê préda onÊ surÊ lesÊ espècesÊ
sauvagesÊ commeÊ lesÊ chevreuilsÊ ouÊ lesÊ oiseauxÊ nicheursÊ
auÊsol,ÊtousÊinscritsÊsurÊlaÊlisteÊrougeÊdeÊl'UICNÊ(ilÊyÊauraitÊ
doncÊdesÊespècesÊàÊpromouvoir,Êd'autresÊàÊsacrifier). 

· enÊ alertantÊ lesÊmairesÊ–Ê enÊ chargeÊ deÊ laÊ divaga onÊdesÊ
chiensÊ –Ê desÊ problèmesÊ liésÊ àÊ laÊ cohabita onÊ entreÊ lesÊ
chiensÊdeÊprotec onÊdesÊtroupeauxÊetÊleursÊadministrésÊ:Ê
promeneurs,ÊchasseursÊetÊleursÊchiens,Êrandonneurs,Êetc. 

 
MaisÊ sommeÊ toute,Ê ilÊ estÊ
importantÊ deÊ seÊ poserÊ laÊ
ques onÊ deÊ l'acharnementÊ deÊ
l’ÉtatÊ auÊ développementÊ desÊ
popula onsÊ lupines.Ê DerrièreÊ laÊ
«ÊbeautéÊduÊgesteÊ»,ÊseÊprofilentÊ
lesÊ objec fsÊ duÊ GreenÊ DealÊ
européenÊ :Ê 15Ê %Ê desÊ surfacesÊ
terrestresÊ sansÊ plusÊ aucuneÊ
ac vitéÊ humaine,Ê réduc onÊ desÊ
gazÊ àÊ effetÊ deÊ serreÊ (GES),Ê
développementÊ deÊ laÊ
méthanisa on,Ê affichageÊ desÊ
symbolesÊ d'uneÊ biodiversitéÊ
retrouvée,Êetc.Ê 
N’oublionsÊ pasÊ nonÊ plusÊ laÊ

poli queÊeuropéenneÊenÊma èreÊdeÊcommerceÊ :ÊprojetsÊetÊ
accordsÊ commerciauxÊ avecÊ l'AmériqueÊ duÊ SudÊ (Mercosur),Ê
l'AmériqueÊduÊNordÊ(CETA),Ê l'Australie,Ê laÊNouvelle-Zélande,Ê
etc.Ê LesÊ grandsÊ prédateursÊ sontÊ devenusÊ desÊ armesÊ pourÊ
dégagerÊ l'élevageÊdesÊespacesÊnaturelsÊ (etÊdesÊcampagnes),Ê
réduireÊ deÊ ceÊ faitÊ lesÊ GESÊ (saufÊ queÊ lesÊ terresÊ libéréesÊ
par rontÊ enÊ cultureÊ avecÊ produc onÊ deÊGESÊ etÊ d'azote)Ê etÊ
générerÊdeÊlaÊcompensa onÊcarboneÊ/Êbiodiversité.Ê 
 
Bref, c'est « business as usual » et nos « zécolos » sont 
devenus les idiots u les de la finance interna onale. 
 

Patrik Sastre-Coader 
AdministrateurÊdeÊlaÊCRÊ29 

 

L'arrivée des loups dans les Monts d'Arrée a été une surprise pour tout le monde, même si leur arrivée était prévisible 
et prévue. 

 



 

 

AU SEIN DU DEPARTEMENT : 
· PrésidentÊ:ÊSébas enÊAbgrall,ÊmaraîcherÊàÊSaint-Vougay 
· 1erÊ Vice-présidentÊ :Ê PatrickÊ Quéré,Ê producteurÊ bovinsÊ viandes,Ê porcsÊ etÊ

maraîcherÊàÊÊGoulven 
· 2èmeÊvice-présidentÊ:ÊSylvainÊCoz,ÊproducteurÊdeÊlaitÊàÊGuipavas 
· TrésorièreÊ:ÊCécileÊBaraer,ÊproductriceÊdeÊlaitÊàÊQuéméneven 
· SecrétaireÊgénéralÊ:ÊBrunoÊDemeuré,ÊproducteurÊdeÊlaitÊàÊLeÊCloîtreÊPleyben 
 
DANS LES COMMISSIONS 
· CDOAÊ :Ê GillianÊ Moré,Ê Jean-MichelÊ Favennec,Ê Marie-ClaireÊ LeÊ Dall,Ê HervéÊ

Guillerm 
· SAFERÊ:ÊHervéÊGuillerm 
· ComitéÊDépartementalÊd’Installa onÊ:ÊJean-MichelÊFavennec 
· ChambreÊd’agricultureÊ:ÊSébas enÊAbgrall,ÊHervéÊGuillerm,ÊJean-PierreÊLeÊGall 
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BovinsÊViande 

Ovins/CaprinsÊViande 

Ovins/CaprinsÊLait 

Porcs 

Volailles 

AutresÊ:Ê…………………………….. 

SociétéÊ:Ê……………………………………………………………………...…………………………………………………………..…..……… 

PrénomÊNOMÊ:Ê………………………………………………………………………………………………………………..…………………... 

AdresseÊ:Ê……………………………………………………………………………………………………………………………....…………….. 

CPÊ:Ê…………………………ÊCommuneÊ:Ê…………………………………………………………...……………………….…………………. 

DateÊdeÊnaissanceÊ:Ê……….Ê/Ê………..Ê/Ê…………………….. 

E-mailÊ:Ê…………………………………………………………………...………………………………………………………...……………….. 

TéléphonesÊ:Ê……………………………………………………………...……………………………………………….………………………. 

NousÊ seronsÊ présentsÊ duÊ 12 au 14 
septembre auÊ salonÊ SPACEÊ àÊ Rennes.Ê
DesÊ tempsÊ d’échangeÊ serontÊ proposésÊ
tousÊ lesÊ midisÊ pourÊ échangerÊ surÊ desÊ
théma quesÊvariées.ÊRestezÊconnectéÊ! 

SEP 

21 

23èmeÊ édi onÊ duÊ Fes valÊ duÊ NonÊ
LabourÊ etÊ duÊ SemisÊ DirectÊ (NLSD)Ê leÊ
jeudi 21 septembreÊ auÊ lycéeÊ agricoleÊ
XavierÊBernardÊRouilléÊdansÊlaÊVienne. 

Plus d’infos : www.nsld.fr 

SEP 
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Règlement à adresser au bureau régional : 

Coordina onÊRuraleÊ29 

ZAÊdeÊlaÊMétairie,ÊBâ mentÊLeÊGalilée 

35Ê520ÊMelesse 

Vous souhaitez réagir ? Laissez nous un 
message sur le site internet de la CR ! 
https://www.coordinationrurale.fr/contact/ 

, 

Combat cher à la CR : que les coopéra ves redeviennent gérées 
PAR et POUR les coopérateurs ! 
SignerÊce eÊpé onÊdansÊcetÊobjec f,Êc’estÊaussiÊappuyer,ÊcommeÊ
leÊ revendiqueÊ laÊ CR,Ê l’écritureÊ d’uneÊ loiÊ pourÊ encadrerÊ leursÊ
périmètres,Ê lesÊ limitesÊ deÊ leursÊ inves ssements,Ê laÊ ges onÊ desÊ
ou ls,Ê leursÊ droitsÊ etÊ obliga onsÊ etÊ leursÊ objec fsÊ quan ta fsÊ etÊ
qualita fs…ÊpourÊlesÊcoopérateursÊ! 
C’estÊenfin,ÊécrireÊlaÊcoopÊdeÊdemain,ÊcelleÊquiÊoffriraÊdesÊprix justesÊ
etÊ perme raÊ deÊ nombreuses installa ons totalement libre et 
indépendantes.ÊEnÊbref,ÊretrouverÊlaÊfiertéÊd’êtreÊcoopérateurÊ! 

Véronique Le Floc’h 
PrésidenteÊna onal 


